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RAPPORT DE LA PRÉSIDENTE 

Compte rendu de la réunion du conseil d’administration tenue le 22 
octobre 2024 
Bienvenue/Greetings! 

La première réunion d’un nouveau conseil d’administration (CA) apporte toujours un sentiment de 
réflexion et de renouveau. Lorsque nous nous sommes réunis le 22 octobre, je me suis sentie 
profondément encouragée par le solide leadership, les connaissances institutionnelles et les nouvelles 
perspectives présents autour de la table. 

Nous vivons une période de progrès constants et de clarté croissante. Au cours du dernier cycle 
quadriennal, Canada Équestre (CE) a stabilisé ses fondations, notamment en matière de gestion, de 
dotation en personnel, de culture et de supervision financière. La Stratégie 2025 étant presque achevée, 
nous passons à un nouveau mode de planification stratégique et quadriennale qui s’aligne sur le cycle des 
grands Jeux, ce qui nous permet de planifier avec plus d’intention et de stabilité. 

Au cours de cette réunion, nous avons également accueilli officiellement nos nouveaux et anciens 
administrateurs et administratrices et confirmé la présidence de nos comités pour l’année à venir : 

• Jennifer Hodgson - Comité des finances et de la vérification 
• AJ Dallaire - Comité de la gouvernance et de l’éthique 
• Kelly Gravelle - Comité des mises en candidature 
• Lisa Robertson - Comité des ressources humaines 

Merci à chacune et chacun d’entre vous d’avoir accepté d’assumer ces fonctions. Votre temps, votre 
expertise et votre engagement continuent de faire progresser CE. 

Mise à jour sur la sécurité dans le sport et sur la politique sur les plaintes  
L’un des principaux sujets abordés lors de cette réunion a été l’approbation d’une version révisée de la 
Politique en matière de mesures disciplinaires, de plaintes et d’appels, qui entrera en vigueur le 1er 
janvier 2025. La nouvelle version reflète une approche plus ciblée et plus efficace, en réduisant le champ 
application aux événements sanctionnés par CE et en clarifiant les rôles et les responsabilités. Cela nous 
rapproche des autres ONS et nous aide à gérer les coûts juridiques et opérationnels croissants. Merci à 
Rachel Huebert et à son équipe pour cette révision réfléchie. 

Barème des amendes et des pénalités 2025 
Le CA a également approuvé le barème des amendes et des pénalités pour 2025, avec une augmentation 
de 5 %. Nous avons aligné notre barème sur l’augmentation des versements à la FEI et mis à jour les 
sections relatives au Code de conduite sur le bien-être des chevaux. La transparence et la communication 
seront essentielles, en particulier pour les athlètes de la FEI qui doivent faire face à de nouvelles 
augmentations des coûts internationaux. 
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Renforcement des liens internationaux 
Nous avons eu la chance d’accueillir Mark Samuel, vice-président de la FEI et représentant du Canada 
auprès de la FEI, pour une discussion sur la présence mondiale du Canada dans les sports équestres. De la 
réforme du système des officielles et officiels aux critères de qualification des jeux régionaux, les mises à 
jour de Mark ont rappelé avec force que la voix du Canada est à la fois respectée et nécessaire pour 
façonner l’avenir des sports équestres à l’international. Nous le remercions pour son temps, sa 
perspicacité et son leadership durable. 

Renforcement des liens communautaires 
L’un des thèmes centraux de la mise à jour de la présidente était l’importance de la « voix » dans notre 
communauté. Bien que nous ayons fait de grands progrès dans la modernisation de la gouvernance de CE, 
de nombreuses parties prenantes ne se sentent toujours pas entendues. Nous continuerons à travailler avec 
Janis Riven, consultante en gouvernance, et avec l’ensemble de la communauté pour mieux utiliser nos 
structures existantes, assurer un flux d’informations adéquat et créer davantage de points de contact entre 
les liaisons avec le CA et nos catégories de membres votants. L’établissement de relations est le 
fondement de la confiance, et nous nous engageons à bien le faire. 

Gestion et planification stratégique 
La cheffe de la direction, Meg Krueger, a fait une présentation d’intégration pour les administratrices et 
administrateurs en soulignant la structure de CE, les objectifs stratégiques, l’évolution des comités, 
l’intégration de la sécurité dans le sport et les priorités à venir comme le PCIC et le budget quadriennal. 
Nous avons discuté de l’importance d’aligner la stratégie et les cycles budgétaires et nous avons été 
encouragés par la nouvelle que Sport Canada envisage un modèle de financement quadriennal - un 
changement important pour la durabilité à long terme. 

PCIC (Programme canadien d’identification des chevaux) 
Maintenant rebaptisé PCIC, le programme demeure une priorité importante. Les difficultés de mise en 
œuvre liées à la technologie et aux fournisseurs ont entraîné une révision du plan de déploiement. Le 
personnel reviendra devant le CA le 18 novembre avec une proposition révisée. Ce travail est essentiel au 
leadership de CE en matière de bien-être équin et de biosécurité, et nous prenons le temps de bien faire les 
choses. 

Perspectives  
Enfin, je tiens à remercier chaleureusement les membres du CA, ainsi que le personnel, qui continue à 
faire preuve de professionnalisme, d’intégrité et d’attention. Notre communauté est forte, notre 
orientation est claire et notre engagement en faveur de l’excellence - sur le terrain et en dehors - est 
inébranlable. 

En avant! 

Lisa Robertson, présidente 

Au nom de Canada Équestre et de son conseil d’administration, ceci conclut le rapport de la présidente 
sur la réunion du conseil d’administration tenue le 22 octobre 2024. 

Favoriser l’amour des chevaux et du sport pour la vie. 
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